

**Zeitschrift:** Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen

**Herausgeber:** Schweizerischer Fourierverband

**Band:** 49 (1976)

**Heft:** 3

**Vereinsnachrichten:** Der Zentralvorstand orientiert

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

- als Suppeneinlage Unter besonderen Umständen (grosse Kälte, Zeitknappheit, Mangel an Brennstoff) können praktisch alle vorgekochten Gerichte der Suppe beigemengt werden.
- in der Glut Alle vorgekochten Gerichte, die portionenweise in Alufolie verpackt sind, können direkt in die Glut gelegt und während ca. 5 – 10 Minuten durchgewärmt werden.

#### *Schlussbemerkungen*

Die neue Auflage der «Kochrezepte für die Militärküche» ist auf den 1. Juli 1974 erschienen. Die Auflage wurde in einem grösseren Umfang gedruckt, so dass jeder eingeteilte Fourier und Küchenchef ein Exemplar davon erhalten kann.

Aber die Zeit steht nicht still und auch in Zukunft wird man sich bemühen, die Kochrezepte im Rahmen des möglichen zu verbessern und den Erfordernissen anzupassen. Wir dürfen nicht übersehen, dass von den zuständigen Stellen im Laufe der Jahre und Jahrzehnte viel getan wurde, um die Arbeit der hellgrünen Funktionäre zu erleichtern.

Unter den vielen Bestrebungen nehmen die «Kochrezepte für die Militärküche» einen wesentlichen Platz ein. Diese leisten in Verbindung mit dem Einsatz und der Arbeitsfreudigkeit von Küchenpersonal, Fourieren und Quartiermeistern einen wichtigen Beitrag für eine gesunde, bekömmliche und zweckmässige Ernährung unserer Armee.

## **Der Zentralvorstand orientiert**

### **Besserstellungskommission**

Am 27. Februar fand in Bern eine Sitzung des Ausschusses dieser Kommission statt. Daran nahmen teil: die ehemaligen Zentralpräsidenten Werner Braun, Joseph Braun, Hans Fellmann, Ernst Schmutz, der Zentralpräsident Four Gaston Durussel, der Zentralsekretär Nicolas Margot sowie die Fouriere Otto Frei und Peter Kamber der Sektion Zürich. Diese Kameraden analysierten den heutigen Stand dieser Frage und legten den Arbeitsplan der Kommission für die folgenden Monate fest.

Wir erinnern hier, dass unser Zentralpräsident Four Gaston Durussel und der Zentralpräsident des SFwV, Adj Uof Peter Imsand, am 13. Oktober 1975 eine lange Unterredung mit Korpskdt Lattion, Ausbildungschef, und Div Halter, Unterstabschef der Gruppe für Ausbildung, hatten. Bei dieser Gelegenheit haben die Vertreter der beiden Verbände klar festgehalten, dass die Gleichheit der beiden Funktionen Fourier und Feldweibel erhalten bleiben soll, d. h. dass wir eine Besserstellung des Einen, ohne eine gleichzeitige und ebenbürtige Massnahme dem Andern gegenüber, nie annehmen würden.

Dieses Thema wird an der Delegiertenversammlung vom 15. Mai in Lugano behandelt werden.

### **58. Delegiertenversammlung in Lugano – 15. / 16. Mai**

Unsere Kameraden der Sektion Tessin setzen alles daran, damit unsere DV 1976 zu einem Erfolg wird. Diese DV wird für die weitere Entwicklung unseres Verbandes und im Besonderen unseres Grades von Wichtigkeit sein. Erscheint deshalb zahlreich; so könnt Ihr auch den seit 1972 amtierenden Zentralvorstand noch einmal unterstützen, aber auch den neuen Zentralpräsidenten und die Präsidenten der Zentraltechnischen Kommission und der Zeitungskommission «Der Fourier» wählen.

März 1976

*Der Zentralvorstand*